

Гуманитарный проект государственного учреждения образования
«Валевский учебно-педагогический комплекс детский сад-средняя
школа»



1. Наименование проекта: <i>Экологическая инициатива «Клуб хранителей природных ландшафтов»</i>
2. Срок реализации проекта: <i>6 месяцев</i>
3. Организация –заявитель, предлагающая проект: <i>Государственное учреждение образования «Валевский учебно-педагогический комплекс детский сад-средняя школа»</i>
4. Цели проекта: <i>Повышение информированности местного сообщества о возможностях участия в управлении охраной окружающей среды и вовлечение его в реализацию природоохранных мероприятий через функционирование Клуба хранителей природных ландшафтов.</i>
5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта: <i>Задача №1: Повысить информированность местного сообщества о возможностях участия в управлении охраной окружающей среды и вовлечь его в реализацию природоохранных мероприятий на территории Валевского сельского совета.</i> <i>Задача № 2: Вовлечь общественность в мониторинг и сравнительный анализ состояния экосистемы заказника «Свитязянский» и парка-дендрария Валевского УПК детского сада-средней школы</i>

Задача № 3: *Повысить образовательный и воспитательный потенциал экотуристических продуктов республиканского ландшафтного заказника «Свитязянский», парка-дендрария учреждения образования для формирования экологической культуры у учащихся школ Новогрудского и прилегающих районов, у туристов.*

Задача № 4 *Частично перераспределить туристический поток за счёт развития экскурсионной деятельности в парке-дендрарии учреждения образования и ландшафтном заказнике «Свитязянский».*

6. Целевая группа:

учащиеся 6-9 классов учреждений образования Новогрудского и Кореличского районов (всего 12 классов), местные жители (60 человек), туристы (200 человек в летний сезон).

7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

- Стартовая конференция «Изучение передового опыта участия местных сообществ в управлении окружающей средой» (30 человек)*
- Информационно-просветительские встречи для местного сообщества Новогрудского района с участием экспертов в области управления охраной окружающей среды и представителей ОГО из других районов, успешно реализующих свои экологические инициативы (3 встречи)*
- Природоохранные акции «Зробім» (5 шт) в т.ч. 3 из них в рамках всемирной кампании «LetsDoit!».*
- Экологический конкурс видеороликов «С любовью к малой Родине. Сохраним природу родного края»*
- Изготовление информационных материалов, памяток о природоориентированном отношении к потреблению природных ресурсов, которые доступны местному сообществу в не менее чем 10 общественных местах (учреждения образования и культуры, в объектах торговли и оказания услуг, в туристических объектах и пр.)*
- Расширение и обустройство парка-дендрария (пополнение парка новыми деревьями и кустарниками, установка табличек (названий растений), установка скамеек и информационных стендов, оборудование мониторинговых площадок).*
- Разработка мониторинговых маршрутов (2 маршрута)*
- Создание 3D-карты местности с привязкой к GPS-координатам для последующего отображения на ней результатов мониторинга.*
- Создание методических разработок учебных занятий эколого-биологической направленности, соответствующих образовательным программам для учащихся школ района с использованием мониторингового маршрута, экспериментальных площадок.*
- Проведение учебных занятий эколого-биологической направленности, для учащихся школ района (12 классов)*
- Повышение доступности информации о состоянии экосистемы заказника и дендропарка посредством функционирования сайта Клуба хранителей природных ландшафтов.*
- Итоговая встреча, с участием не менее 30 человек (члены клуба, представители органов местного управления и самоуправления,*

партнерских организаций, представители СМИ, активные участники инициативы и др. представители ОГО). Презентация деятельности клуба, информационно-образовательного веб-сайта заказчика, подведение итогов проекта. Намечены дальнейшие совместные действия по участию местного сообщества в управлении охраной окружающей среды.

8. Общий объем финансирования (в долларах США): 10000

Источник финансирования	Объем финансирования (в долларах США)
Средства донора	9000
Софинансирование	1000

9. Место реализации проекта (область/район, город):

*Гродненская область, Новогрудский район, агрогородок Валежка,
ул. Школьная,*

10. Контактное лицо:

*Т.Р.Агановская, директор учреждения образования, +375293968094
balebka@narod.ru*



Экспозиционная площадка «Мусор - беда всей планеты»



Поляна птиц



Оформление тропинок



Интерактивный стенд «Лес в разрезе»

Information on the proposed co-financing of humanitarian projects



1. The name of the project: Ecological initiative “ The club of the natural landscape custodians”.
2. The period of the project’s realization: 6 months.
3. Applicant organization , proposing the project : State educational institution “Valevsky educational and pedagogical complex kindergarten-secondary school ”.
4. The objectives of the project: Raising awareness of the local community about opportunities to participate in environmental management and its involvement in the implementation of environmental measures through the functioning of the club of natural landscapes custodians.
5. The tasks planned for implementation within the project: Task № 1 : Raise awareness of the local community about opportunities to participate in environmental management and involve it in the implementation of environmental measures in the territory of the Valevsky Rural Council. Task № 2 : To involve the public in monitoring and comparative analysis of the state of the reserve "Svityazyansky" and park-Arboretum ecosystem Valevsky Kindergarten-Secondary School. Task № 3 : To increase the educational and pedagogical potential of ecotourism products of the republican landscape reserve "Svityazyansky", the park- arboretum of the educational institution for the formation of ecological culture among schoolchildren of Novogrudok and adjacent areas, among tourists.

Task № 4: Partly redistribute tourist stream due to the development of excursion activities in the park-arboretum educational institution and landscape reserve "Svityazyansky"

6. The target group: Pupils of 6-9 classes of educational institutions of Novogrudok and Korelichy districts (12 classes in total), local inhabitants (60 people), tourists (500 people in summer season).

7. The brief description of the project activities:

- Start Conference "Studying the best practices of community participation in environmental management" (30 people);
- Awareness-raising meetings for local community of Novogrudok district with participation of experts in the field of environmental protection management and representatives from other areas that are successfully implementing their environmental initiatives (3 meetings);
- Environmental actions "Zrobim" (5 pcs) including 3 of them in the framework of the world campaign "Let's Do it!";
- Ecological competition of videos "With love to the small motherland. Preserve the nature of the native land»;
- Production of information materials, providing information on natural resources that are available to local communities in at least 10 public places (institutions of education and culture, in objects of trade and rendering of services, in tourist objects etc.);
- Expansion and arrangement of the park-Arboretum (replenishment of the park with new trees and bushes, installation of tablets (plant names), installation of benches and information stands, equipment of monitoring platforms);
- Development of monitoring routes (2 routes);
- Create a 3D map of the terrain with GPS-coordinates for the subsequent display of the monitoring results;
- Creation of methodical development of training sessions of ecological- biological orientation, corresponding to educational programs for students of the district schools using the monitoring route and experimental sites;
- Carrying out of training sessions of ecological-biological orientation, for pupils of Schools of District (12 classes);
- Increased availability of information on the state of the reserve and Dendropark ecosystem through the functioning of the site the club of natural landscapes custodians;
- Final meeting with the participation of at least 30 people (Members of the club, representatives of local government bodies, partner organizations, MEDIA representatives, active participants of the initiative and other representatives). Presentation of the club's activities, information and educational web-site of the reserve, summarizing the results of the project. Further joint action on the participation of the local community in environmental management is outlined.

8. Total funding (in US dollars): 10000

Source of funding	Amount of funding (in US dollars)
Donor funds	9000
Co-financing	1000

9. The project location (region/ district, city):

231403, Grodno region, Novogrudok district, villageValevka, Shkolnaya Street, 18

10. Contact person: Tatyana Rostislavovna Aganovskaya, the director of the educational institution, +375293968094

balebka@narod.ru